

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes. . . . 0,50
Provincias, trimestre. . . 1,50
Extranjero, id. . . . 3

Pagos adelantados

Número suelto, 10 cts.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR:

JOSÉ MARÍA SOLANO

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: Región



SE TRASPASA LA ACREDITADA
GRAN FONDA ALCARREÑA
PARA TRATAR, CON SU DUEÑO

POR MI AÑO

Esta frase tan sencilla como vulgar que con severa exactitud suelen aplicar los Alcaldes y Concejales nuevos medianamente avisados cuanto se trata de aplicar cantidades para saldar descubiertos de los Ayuntamientos, contiene un principio de justicia y equidad que jamás debe ser olvidado.

El día primero de Enero comenzó la vida municipal de los nuevos Ayuntamientos y con ella el vigente presupuesto que es la ley económica a la cual deben atenerse en primer término.

Tan importante es el Presupuesto, que si los señores concejales no se apartan un átomo de la línea que en él se les traza, bien seguros pueden estar de que no han de incurrir en responsabilidad alguna.

La primera dificultad aparente con que generalmente se tropieza en la gestión de los municipios consiste, en que apenas toman posesión, se ven requeridos para el pago de atenciones que sus antecesores dejaron pendientes de pago.

Pues bien, su labor en este punto no puede ser más viable.

Puntualizar bien los ingresos y aplicarlos al pago de gastos del presupuesto donde proceden.

A los Alcaldes para la liquidación rápida en el día de mañana de su gestión en la ordenación de pagos, y a los Ayuntamientos en general para la justificación de su solvencia, les importa en primer término que ni uno solo de los ingresos por el presupuesto de 1902, tengan aplicación distinta que la de satisfacer gastos consignados en el vigente presupuesto.

Ni la importancia de los débitos anteriores, ni el lenguaje más ó menos terrorífico de las circulares al uso, en las que se conmina a los pueblos con todas las plagas del Apocalipsis, nada bastará a perturbar la marcha regular y ordenada de un Ayuntamiento que aplicando los ingresos al pago de gastos de su respectivo presupuesto, se coloca en la situación verdaderamente inexpugnable del que se halla amparado por la ley, contra la que se estrellarán siempre todo intento de extralimitaciones, endeizadas á fines no del todo lícitos.

A este fin importa también á los Ayuntamientos ordenan de oficio siempre y nunca verbalmente, la aplicación expresa que ha de darse á los fondos cuyo ingreso disponen en Arcas del Tesoro ó Provinciales.

Un error en este punto puede acarrear fatales consecuencias, pues es claro que si con ingresos de 1902 se paga por ejemplo un trimestre de consumos ó de contingente provincial de 1901, el nuevo Ayuntamiento habrá saldado la cuenta de su antecesor con grave perjuicio

de sus intereses, pues al finalizar el año económico, le será imposible encontrar nuevos ingresos con que satisfacer deudas que á él solo le son imputables.

Aténganse pues los Ayuntamientos á esa frase que de ellos mismos hemos aprendido, y no tengan cuidado, ni recelo, que libres estarán de toda responsabilidad, cuando á los requerimientos de pago sepan contestar: «Por y para mi año.»

Pequeñeces

EL ROSARIO DE LA MORA

En la más ancha plaza de la histórica Villa de Ageuhirb, y formando contraste con las modernas obras, se conservan hoy aunque transformados, un grupo de edificios en cuyas moriscas torres y sombríos muros, se adivina sin ningún trabajo, la época á que su construcción corresponde.

A la terminación del prolongado paseo que forman los gruesos troncos de copudos sauces y empinados álamos; y casi empotrado en un inmenso peñasco que llega al barranco, existen conservando aún su abigarrado estilo en alfeizares y torres, los colores vivos de marcos de azulejos y las caladas franjas de los afuneces, que pertenecieron hace muchos años, á la vivienda antigua de un acaudalado moro llamado Alhakir Siriam.

El conjunto del edificio hoy abandonado, aunque sin faltarle un detalle en sus adornos y piedras, está formado por dos cuerpos laterales, en cuyo centro y á más altura que ellos, sube hasta perderse en los calados de la modelada cornisa el hermoso pabellón que según la historia habitó Alhakir.

El pabellón de la izquierda, más adornado que los otros aunque con menos gusto, tiene un aspecto más severo: sus ovaladas ventanas permanecen siempre cerradas y más que en los restantes del edificio, parece ha querido imprimir el tiempo en sus azulejos y colores ese tinte negro de presagio triste, como señal cierta de en él se verifica un misterio.

Los primeros rayos del sol naciente reverberan en los pintados cristales del mirador que da vista á los campos y olivares y á sus pies gime el candeloso tajo cuyas aguas al lamer los muros del gallardo alcazar, parecen repetir el eco de suspiros y palabras, que pierden sus últimos acordes en la corriente impetuosa que los arrastra al mar.

Mas allá del mirador morisco, y casi al terminar el lienzo del muro que mira al tajo, recibe también los primeros rayos del astro de la mañana una estrecha y alta ventana cuyas columnas de alabastro al dividirla en dos mitades, reflejan en el muro los colores rosa y verde de la luz, que sus ojivas descomponen.

En uno de los resquicios alrededor de esta ventana, y enroscándose entre las celosías de ajimez, crece el día de Los Reyes Magos, una extraña planta cuyas redondas flores siempre iguales, trepan y suben hasta internarse en los huecos que las ojivas dejan.

El color grana de sus flores; sus prolongados pedicelos verdes, y la igual distancia á que cada una nace, dejando diez rojos capullos en cada tramo, le asemejan mucho á uno de los cinco misterios de esa interrumpida serie de cuentas de un rosario engarzadas por cordones de oro.

Una mañana del día de Reyes á la salida de la misa de pastores y en el atrio de una Iglesia de la citada villa, me refirió esta leyenda una sencilla aldeana, que cuando niña se la contó su abuela.

Yo escuchaba con atención la misteriosa historia; y mientras de sus labios á tropel salían palabras y recuerdos para satisfacer cuanto antes mi curiosidad, señalaba con una mano las cinco ramas seguidas de redondas flores de la planta extraña, que pendiente de un muro y rodeando una ojiva, crece solo en este día, y que la conocen en la villa con el nombre que encabeza esta leyenda.

Sentí necesidad de tomar por mi mano algunos datos de tan interesante historia, y en mi cartera de viajes, aparecen medio borrados por el tiempo, notas y siluetas del lugar y sitio de la antigua historia.

Revolviendo papeles y dibujos salen hoy de su escondrijo, y estampo en mi primera cuartilla con

letras muy grandes bautizándola con El Rosario de la Mora la traducción exacta de las memorias y recuerdos de aquellos tiempos.

II.

Entre la corte de doncellas del moro Alhakir Siriam, dueño entonces del anterior alcazar, había una hermosa mora llamada Cleirha, cuya esbeltez y figura al par que la predilección de Siriam, le habían acarreado las envidias y enojos de sus compañeras de harén.

Cleirha tenía muchos menos años que el vizjo Alhakir, pero desde su entrada en el alcazar se había acostumbrado á prevenir y adivinar los más pequeños deseos y antojos de su amo y señor.

Ella cuidaba de arreglar todas las mañanas los pliegues del Alhalme que su dueño vestía, y por su misma mano componía muy temprano en el farrero de plata repujada el alhafix que Siriam bebía.

La extraordinaria belleza acrecentada por sus ojos negros como su cabello; sus correctas facciones y perfectas formas; la solitud en el cumplimiento de sus deberes y la prontitud con que acudía á las órdenes de Siriam, llegaron bien pronto á despertar en el alma del emir, sentimientos y pasiones escondidas hasta entonces.

En vano luchaba su dignidad de emir protestando contra tales ideas y su amor propio se rebelaba al sentirse subyugado por la esclava. Luchas y pasiones; ideas y sentimientos se revolaban en su alma y en las incandescentes idas y venidas de imágenes y figuras, la de Cleirha aparecía para él siempre más clara, siempre más hermosa.

No eran estos los sentimientos de la esclava mora. Obedecía las órdenes de Alhakir y las respetaba, por ese odioso respeto que inspira la esclavitud y el servilismo obligado: comprendía las preferencias y destrucciones de Siriam y también en su alma se rebelaban porque aunque mora de nacimiento el dueño de su amor era cristiano.

El emir la había separado de la corte de sus doncellas y habitaba ella sola el pabellón de la izquierda; aquel pabellón de cuadrados azulejos y variados ajimeces cuya ojival ventana mira al tajo.

¡Cuántas veces al desaparecer la noche y al despuntar el alba, los humildes villanos que llenan su cántaro á orillas del río, vieron abrirse las celosías del morisco ajimez de Cleirha! ¡Y, cuántas más miraron desde sus orillas el busto de la hermosa mora, que recostada en su alfeizar de azulejos de colores, contemplaba bajo sus muros la corriente del tortuoso tajo, como si en sus ondas buscara algo que la interesaba mucho!

Y en efecto, buscaba: buscaba entre sus aguas la pequeña barca del cristiano Gabriel, señor de sus amores, que al clarear del día rondaba su ventana, para llevar á su alma la paz y el consuelo que en el alcazar no encontraba, cuando le hablaba de los misterios de nuestra Religión cristiana entremezclados con los no menos santos de su amor á Cleirha.

Gabriel le había explicado la venida de los Reyes Magos, los regalos traídos de Oriente y su adoración al Dios niño. Al despedirse le había anunciado que en el alfeizar de su ventana encontraría á la mañana siguiente el más rico alhajte que los Reyes traían, y que pasando sus cuentas y rezando sus misterios, que él le enseñaría, la Virgen la haría cristiana.

Cleirha no pudo oír más; cerró las celosías de su ventana y esperó: esperó impaciente hasta el otro día el rico alhajte de los Reyes Magos.

III.

Es el día de los Reyes. La barca de Gabriel no acierta á romper la superficie helada que cubre el río.

Los miradores y torres cubiertos de nieve del alcazar de Alhakir Siriam, permanecen cerrados. Solo en aquella ventana que habita la mora y que mira al Tajo, el débil destello de la luz que hace, deja ver las cuentas de un rosario formado por gruesos granates engarzados por cordones de oro, que pendiente del muro, y cubierto en nieve rodea el ajimez: ¡qué hermoso regalo de los Reyes Magos!

Pero Alhakir Siriam, rencoroso y vengativo como todos los de su raza, aparcido por las envidiosas compañeras de la infeliz Cleirha, quiere saciar su venganza; y mientras las campanas de la Iglesia de los cristianos atronan el aire llamando á los fieles á Misa de Reyes, y el viento transmite los ruidos y acordes de alegres canciones; pendiente del muro que hacia el tajo mira, cuelga yerto y frío, el cuerpo de Cleirha, que en sus manos guarda el rosario santo.

La tradición cuenta que desde aquel tiempo crece en este día y en esta ventana al lado del ajimez una extraña planta de redondas flores y engarzados tallos, que se conoce en la villa con el solo nombre de El Rosario de la Mora.

ONAIRAM

Plato del Día

SONÓ LA HORA DE TRABAJAR

Ya el Municipio constituyóse; las comisiones nombraron ya; á ver los nuevos que tal se portan: llegó la hora de trabajar

Urge, señores, que los ediles procuren algo por la ciudad, y que no digan los forasteros que esto no es chicha ni limoná.

Es necesario que los repesos no dejen nunca de funcionar, para la pesca, para la fruta, para las carnes y para el pan.

¡Que hay industriales que venden géneros apollillados y oliendo mal! Pues una multa morrocotuda, y si reinciden, ¡cuadro patas!

Hay que hacer algo por este pueblo, á quien la anemia minando vá. No hay que dormirse sobre los lauros: llegó la hora de trabajar.

Efemérides Regionales

MES DE ENERO

10-1667. Muere en Toledo, á los sesenta y seis años de edad, el P. Alfonso Sánchez Alcázar, natural de Almonacid de Zorita y uno de los mejores maestros y oradores de la Compañía de Jesús.

Diez días después de aquella fecha escribió el P. José de la Torre una «carta edificante» de su vida y en ella ponderaba el saber y virtudes del jesuita alcarreño, enalteciendo los prodigios de caridad y de abnegación que en 1648 desarrolló, cuando la peste asolaba el reino de Murcia.

11-1839. Ocupan á Alustante considerables fuerzas del Pretendiente, y entran en Molina cuatro mil soldados del ejército liberal.

12-1839. Llega á Guadalajara un importante convoy, procedente de Madrid, destinado al Ejército del Centro.

Salió el día siguiente para Zaragoza, añadiéndose á la escolta de dos escuadrones de Lanceros de la Guardia Real que traía, fuerzas de Zapadores y de los Batallones de Saboya y Granaderos del General que en la ciudad arriacense se hallaban.

Mandaba la expedición el entonces Coronel Comandante de Caballería D. Francisco de Paula Vaysallo, que tanta celebridad más tarde, siendo General, alcanzó.

13-1838. Un grupo de facciosos entra en Arbeteta y dirigiéndose en derecha á la casa de don Vicente Blasco, Subteniente retirado de Infantería,

Hasta ahora sólo está terminada la provincia de Avila y comprende tres voluminosos tomos en cuarto mayor. Dos de ellos de fotografías de verdaderas preciosidades artísticas y el tercero con la explicación de cada uno de aquellos monumentos.

La mayoría de éstos corresponden a iglesias y conventos de pueblos casi ignorados.

Ha dejado de existir en la Corte el ilustrado primer Teniente de Ingenieros D. Eduardo Duyos. A su distinguida familia enviamos nuestro sentido pésame.

Ha sido ascendido a Oficial de primera clase del cuerpo de Correos con el sueldo anual de 3.500 pesetas, el celoso jefe de esta provincia D. José Velasco y Cobos.

Reciba tan cariñoso amigo nuestra cordial enhorabuena.

A orillas del río Tajo y término de Trillo, ha sido hallado el cadáver del vecino de Ocentejo Benito Cortijo López, que como ya dijimos, fué arrastrado por la corriente a primeros de Diciembre, al extraer unas maderas que venían por el referido río.

El próximo domingo se verificará en este Municipio el alistamiento de los mozos que deben sortear en el presente año.

Se instruye sumario contra Gregorio Alcocer y otros vecinos de Albalate de Zorita, como presuntos autores de sustracción de leña en el monte de aquellos propios.

Ha dejado de publicarse el *Diario de Guadalajara*, no habiendo visto la luz más que el primer número.

Se instruye sumario contra el vecino de Atanzón Valentín de Lucas, por disparó de arma de fuego y lesiones inferidas a su convecino Demetrio Valero.

Merece leerse el primer número publicado por nuestro querido colega *Blanco y Negro* después del éxito inmenso obtenido por su Número Almanaque, cuya tirada, a pesar de ser extraordinaria, quedó agotada el mismo día en que se puso a la venta.

Igual suerte auguramos al número correspondiente al 11 de Enero, que es una nueva prueba del buen gusto y de la fina labor literaria y artística del colega.

Constituyen ésta una hermosa portada policroma de Varela; una hoja del calendario, del mismo artista; un cuento de Acebal, ilustrado por Méndez Bríngar; *Triste recuerdo*, poesía de Javier de Burgos, con dibujo de Xaudaró; *Sobre gustos*, artículo de Gabaldón y Xaudaró; *Costas de Nápoles*, hermoso paisaje en colores de Avendaño; *Florenza*, interesante información, primera de la nueva serie *Las grandes ciudades*, con preciosas fotografías; *Cantares con historia*, ilustrado por Emilio Sala; *Calendario histórico*, sugestiva efemérides referente a Carlos III, con cuadro de Casto Plasencia; *A la buena de Dios*, cuento por Sánchez Pérez y Méndez Bríngar.

Pero el *clon* del número es la magnífica doble plana central a todo color, reproducción del cuadro *Un zagalillo*, de Emilio Sala. Esta hoja, que puede separarse del número, constituye un verdadero cuadro que toda persona de buen gusto deseará adquirir.

Numerosos industriales y comerciantes madrileños reunieron el viernes último para tratar de la organización de grandes festejos que, coincidiendo con las fiestas de San Isidro y con las que han de celebrarse con motivo de la coronación de S. M. el rey D. Alfonso XIII, contribuyan a la mayor afluencia de forasteros, con las consiguientes ventajas para la industria, el comercio y la clase obrera de Madrid.

La Comisión de presupuestos del Congreso, ha acordado añadir un artículo al presupuesto de ingresos, concediendo el derecho de retracto, en un plazo de seis meses, a los propietarios de las fincas adjudicadas por débitos de contribución al Estado, siempre que éste no las haya enajenado.

Asimismo se concede un plazo igual para que los deudores al Estado puedan satisfacer los impuestos sin recargos de multa y demora.

Los individuos del ejército que sirvieron en Cuba en el primer Batallón de Asturias y son hijos de la provincia de Guadalajara, tienen ajustados sus alcances y pueden solicitar el abono los interesados o sus herederos.

Son los siguientes: Mariano García Herranz, Segundo Ablanque, Juan Aparicio, Baldomero Arrazola, Faustino Arrazola, Urbano de la Ascensión, Teodoro Ayuso, Raimundo Blázquez, Mariano Donoso, Timoteo García Alcalde, Ramón García Blanco, Marcelino Gayoso, Ildefonso Gayoso, Eugenio Herranz, Daniel Latorre, Faustino Martínez, Gregorio Miguel Benítez, Domingo Rello, Pero Rufo, Félix Recuero, Hilario Salcedo, Severiano Tarro, Francisco Villanueva y Andrés Villanueva.

Ha fallecido en Almadén la virtuosa señora doña Carmen Caravantes Arredondo, hermana de nuestro respetable y querido amigo don Luis Caravantes.

Muy de corazón nos asociamos a su justa pena.

Conforme había prometido el Ministro de Hacienda, se suprime en los nuevos presupuestos la décima adicional sobre consumos que veníamos satisfaciendo.

En el artículo de la misma ley económica se suprime al 10 por 100 sobre consumos establecido por el artículo 6.º de la ley de presupuestos del año económico de 1898 y 1899.

La rebaja para el Tesoro que corresponde a cada municipio por la supresión de esta décima se aplicará por el Ayuntamiento, en primer término, a reducir lo que adeuda la especie «Vinos».

A los efectos del recargo municipal en el ejercicio de 1902, podrá computarse íntegro el cupo anterior para el Tesoro en la especie «Vinos». En lo sucesivo; no se aprobarán los recargos municipales sobre dicha especie cuando hubieren de producir mayor gravamen efectivo que el que resultaba en el presupuesto municipal vigente en el ejercicio de 1901.

En los nuevos presupuestos se han aumentado cinco plazas de Ayudantes en el Servicio agrónomo.

En breve se publicará el escalafón de la Sección facultativa de Montes.

Viajes morrocotudos

El popular y gracioso escritor cómico Juan Pérez Zúñiga, acaba de publicar, con monos del genial Xaudaró, la tercera jornada de sus entretenidos y chistosos *Viajes morrocotudos*, de la cual ha tenido la galantería de regalarnos un ejemplar.

La tercera parte de obra tan notable, no es menos graciosa que las dos anteriores, y de seguro que en breve quedará agotada la primera edición.

En esta capital, se venden los *Viajes morrocotudos* en el comercio de D. Vicente García, al precio de 2 pesetas.

Antes de ayer se puso a la venta y ya quedan pocos ejemplares.

A dejado de pertenecer al Colegio farmacéutico de esta provincia y renunciado el cargo de Tesorero del mismo D. Joaquín Sáenz, estableciendo en su farmacia desde esta fecha precios muy económicos en aguas minerales, especialidades nacionales y extranjeras y en cuanto tiene aplicación con la cura Lister.

Encuétrase cazando en el Cañal el Sr. Duque de San Lorenzo.

Ayer fueron quemados los 40 corderos enfermos a que aludíamos en el número anterior. Aplaudimos el celo con que en esta ocasión han procedido nuestras Autoridades.

En la sesión que celebró el miércoles nuestro municipio, concedióse dos meses de licencia, por enfermo, al Concejal D. Miguel Fluítters.

Ha deereido notablemente la epidemia aftosa que viene padeciendo el ganado vacuno de El Cañal.

La esposa de nuestro estimable amigo D. Celestino Verda, dió a luz pasados días dos hermosos niños, los cuales fallecieron a las pocas horas. Sentimos tal desgracia, si bien celebramos que la madre encuéntrase bastante mejorada.

El día 17 del corriente a las tres de la tarde tendrá lugar en Madrid, en la escuela general de Agricultura, Instituto Agrícola de Alfonso XII las pruebas del arado girato doble y giratorio.

Por el Ingeniero Jefe de caminos provinciales, se comenzarán muy en breve las obras de estudio del proyecto de carretera de Guadalajara a Cogolludo, cuya ejecución fué acordada últimamente por la Diputación provincial.

La Comisión provincial en sesión del día 10 del actual, acordó informar al Excmo. Sr. Gobernador civil en el sentido de que procede la aprobación de las cuentas municipales de Propios de los pueblos y ejercicios siguientes: Fuentelaencina 1977-78. Cierzo 1900. Valhermoso 1899-900. También acordó formular pliegos de reparos a las cuentas municipales de Propios de Trillo, 1907 y Aldeanueva de Atienza, 1900.

Nuestro querido amigo el Teniente Fiscal de esta Audiencia D. Manuel Moreno y Fernández de Roda, ha sufrido en estos días la desgracia de perder a su hermano. Reciba nuestro pésame más sincero.

Sucesos

Accidentes del trabajo

A las dos de la tarde del día 8 iba por la calle de San Roque, guiando un volquete un hombre de 50 años de edad, llamado Pedro Pedroviejo, el cual tuvo la desgracia de ser cogido por una de las ruedas del vehículo.

Reconocido por el médico Sr. López Cortijo, se le apreciaron contusiones en la mano izquierda y cuello, y otra de más importancia en la espalda y región lumbar, cuyas heridas fueron calificadas de pronóstico reservado.

Otro suceso idéntico ocurrió ayer al obrero Leonardo López Urrea.

Parece ser que el referido criado, yendo montado en un volquete, recibió tan fuerte choque de otro carruaje que venía en dirección contraria, que resultó con una contusión de segundo grado en el pie derecho y otra en la región lumbar, siendo calificada por el médico forense Sr. Méndez, de pronóstico leve.

Denuncia de ganados

En el Juzgado municipal se ha presentado una denuncia contra D. Antonio del Vado, como dueño de 120 reses lanaras y una cabra, a las cuales se encontró pastando en un olivar propiedad de D. Francisco Nicolás.

Un herido en Tórtola

Días pasados riñeron en Tórtola dos sujetos, resultando uno de ellos con una herida de arma blanca en el lado izquierdo y debajo del homoplato, de pronóstico reservado.

El agresor, Estanislao Salinas, fué detenido y conducido a la cárcel de la capital.

Desde Canredondo

Misa nueva

El día tres del actual, en la villa de Canredondo, celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, el Presbítero D. Juan Moranchel Escribano hijo de esta localidad, siendo padrinos de capa, el párroco de la misma D. Mariano Andrés, y el ilustrado párroco de Huetos D. Celestino Sanz Galán, oficiando el Diácono D. Perfecto Navarro, cura párroco de Renales, y de Subdiácono D. Aquilino Losa, de Ocentejo; apadrinaron en tan solemne acto al nuevo Sacerdote, sus dos hermanos D. José y D.ª Pascuala Usced Escribano, ocupando la Sagrada Cátedra, el dignísimo Sr. Arcipreste de Hortezuola de Océn don Miguel López Matamala, hijo de esta localidad, quien con admirable elocuencia y bastos conocimientos filosóficos, demostró admirablemente lo útil y necesario que es a la Sociedad el Sacerdote como Maestro, y el respeto y consideración que al mismo se le debe, por los facultades omnímodas que le da su Ministerio.

Asistieron al acto, los Sres. Curas de Abánades, D. Enrique Pérez, de Oter, D. Isidoro de la Obra; de Sacedorbo, D. Severo de Miguel; de Solanillos, don Esteban Castellote y de Torrecuadrada, D. Hilario Magro; el Ayuntamiento de este pueblo, el Secretario del mismo D. Julián López, el Farmacéutico, don Julián de Nicolás; el Veterinario, D. César Rojas, el Practicante, D. Santiago Desmet; D. José Moranchel tío del nuevo celebrante y muchas más personas que es imposible detallar, pues ascendían aquellas a unas ciento sesenta: Terminada la solemne ceremonia del besamano, durante el cual se cantó el Tedeum, fueron obsequiados todos los invitados con una suculenta comida, licores y cigarrillos.

Nuestra más cumplida enhorabuena al nuevo Sacerdote y a sus padres y hermanos.

Ultima Hora

POR TELEFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL.)

Madrid 10.-14

Redención a metálico

Por Real orden circular se ha dispuesto prorrogar hasta el día 31 del actual el plazo concedido para redimir a metálico a los mozos que deben ingresar en filas conforme a lo dispuesto en cuatro de Diciembre de 1901.

También se ha dispuesto conceder un plazo de dos meses, para que los mozos redimidos a metálico que resulten excedentes por virtud de la reducción del cupo, puedan solicitar la devolución de las cantidades ingresadas por tal concepto.

Las instancias serán dirigidas a Su Majestad la Reina Regente por conducto de las comisiones mixtas de Reclutamiento, previamente informadas por el Jefe de la respectiva Zona.

Sucesos en Zaragoza

Hasta el momento presente no se tienen otras noticias de Zaragoza, sino la de que el Gobernador salió de allí, sin que de su marcha se apercibieran los zaragozanos, habiéndose adoptado grandes precauciones, en vista de que desde muy temprano se observó gran efervescencia en las masas, pero sin llegar a alterar el orden.

El ministro de la Gobernación

Es creencia general que el ministro de la Gobernación no volverá a encargarse de su departamento.

Declaraciones del Sr. Sagasta

Las declaraciones del Sr. Sagasta que publica «El Herald» de anoche han sido muy comentadas.

De ellas se desprende, que conforme se viene anunciando, el Presidente hará cuanto le sea posible para evitar la crisis hasta los días próximos a la mayor edad de S. M. el Rey, en cuya fecha muy bien podría suceder que el Sr. Sagasta, fuese quien tuviera el honor de presidir las Cámaras en el acto de la jura.

Viaje de recreo

Los Sres. Silvela y Dato saldrán probablemente el domingo para Andalucía.

El viaje no tiene fin político alguno.—ESE.

COCINA DE LA REGION

Picadillo de carnero con setas

Se picarán muy menudas unas cuantas setas para luego rehogarlas con manteca, añadiéndoles cantidad proporcionada de caldo, o mitad caldo y mitad vino blanco, salpimentando la mezcla.

Trascurrido un buen rato de cocción, se agregará un porción de pecho de carnero (salsas de un asado de pecho de carnero) también picado menudamente, meneando el conjunto sin que llegue a hervir.

Servirlo acompañado de rebanadas de pan fritas en manteca.

DR. ZAMPA.

METEOROLOGIA

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACION

MES DE ENERO

	DÍA 8	DÍA 9	DÍA 10
Presión barométrica:			
9 (mañana).....	714'29	713'55	713'75
15 (3 tarde).....	708'47	712'29	712'02
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en m/m.....	"	"	"
Cantidad de agua evaporada en m/m.....	1'5	2'0	2'1
Temperatura del aire:			
Máxima.....	9'8	12'8	14'0
Mínima.....	-2'4	-2'6	-3'0
Velocidad del viento en kilómetros por hora:			
Máxima.....	12	13	15
Mínima.....	0	0	0

Academia del Bachillerato y Facultades

42-MAYOR BAJA-42

(FRENTE AL COLEGIO DE HUÉRFANAS)

Comprenderá el repaso de todas las asignaturas del Instituto general y técnico, clases prácticas de Teneduría de libros, Topografía y preparación para el ingreso en Facultades, bajo la dirección de Doctores y Licenciados en las mismas.

La Academia, cuenta, entre otros Profesores acreditadísimos, con los señores siguientes:

- D. Aniceto García Molina, Presbítero.
- D. Vicente Guíjarro y Díaz, Licenciado en Filosofía y Letras.
- D. C. Rafael Villabona, Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

Para más detalles acerca de la matrícula, horas, honorarios, etc., dirigirse a D. Aniceto García Molina, calle de la Condesa de la Vega del Pozo, núm. 8, Guadalajara. —P

Vino nuevo

Tinto superior, se vende desde media cuartilla, a 4'50 pesetas arroba, calle de Miranda, núm. 3, bodega de D. Carlos García Montessoro, de once a una. —P

CASA de señora viuda de un Comisario de Guerra, se ceden habitaciones a precios convencionales con ó sin asistencia.—San Antonio, núm. 23.

PRONTO

se abrirá un gran establecimiento que tanto se hace desear en esta capital.

Plaza Mayor, núms. 1 y 2. —P.—

Anuncios telegráficos

PIANO vertical alemán nuevo y muy barato, se vende calle de San Bartolomé, 3, pral.

SE vende un armario-librería.—Plaza de Moreno, 5, principal.

SE vende casa núm. 14 calle Santa Clara. Informes, Notaría Felipe Lamparero.

Antídoto soberano

de las enfermedades biliosas

ES EL

Purgante de Andrés y Fabia

Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del monstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta, en Cuenca, farmacia del Sr. Tomiño, y principales de la ciudad, a 2 pesetas caja. —A1—

COSME G. RAMOS

GAMISERIA ESPECIAL
CALLE DE PELIGROS, 10 Y 12
MADRID

Guantes ingleses, corbatas, paraguas, bisutería. NOVEDADES DE PARÍS Y BONDRES

Vino tinto superior

Se vende de la cosecha de D. Félix Alvira, al precio de 4'50 pesetas arroba, en la Plaza Mayor, números 8 y 9. Horas de despacho: de 11 a 1 y de 4 a 5.

Vinos superiores para mesa

Se venden en la acreditada bodega de don Gregorio García, hoy de su sobrino D. Félix de Hita, a razón de pesetas 4 la arroba de tinto, 8 la de blanco y 16 la de Torrontes.

También hay vinagre blanco de primera a 4 pesetas arroba.

Horas de despacho: de once a una y media, en la calle de San Bartolomé.

Guadalajara: Imp. de Enrique Burgos.

